

EL COMERCIO

Diario de la mañana

AÑO I

Quito (Ecuador), Domingo 4 de Noviembre de 1906.

Núm. 229

3 de Noviembre

Hace tres años, en un día como este, se dio el grito de independencia de Colombia, en la ciudad de Pedro Arias Dávila, y el Departamento de Panamá pasó a formar la que es hoy República del mismo nombre.

No tenemos para qué repetir la historia de hechos que son tan recientes. Ellos han sido ya suficientemente discutidos y aclarados. El reconocimiento del nuevo Estado por todas las Cortes, fue la aceptación de los hechos cumplidos por la sociedad de las Naciones y puso a lo acontecido el sello de lo irremediable. El Ecuador fue el último en reconocer la nueva República; pero por grande que fuese, como fué su adhesión a Colombia, no podía dejar de seguir el ejemplo general, sin apartarse de las prácticas internacionales.

Colombia quedó herida en lo más profundo de su ser con los acontecimientos del 3 de Noviembre de 1903. A los males sin cuento que produjo la guerra civil de tres años, se añadió la desmembración del territorio. Algunas generaciones deberán vivir antes de que el pueblo colombiano pueda mirar sin congoja aquella garganta de esmeralda que, rota por el brazo de la industria, va a ser la puerta de una nueva y pujante civilización.

Pero en la vida de los pueblos, como en la de los individuos, hay sacrificios de amor propio que se imponen. No es la exaltación del patriotismo la que salva a los pueblos; sino la serenidad en la desgracia; la

este respecto y dirigidas las negociaciones por un estadista tan hábil y práctico como el Sr. Presidente de Colombia, nadie puede dudar de que a esta Nación lo que le conviene es entenderse con los Estados Unidos y con Panamá. Señora Colombia de las costas avanzadas al Canal en uno y otro océano, colocada frente a frente del Gran Coloso, la República del Norte, mal puede prescindir de ésta en su desarrollo. Astro de magnitud tal es el astro que gira en el cielo de Washington, que los astros más pequeños tienen que girar dentro de su órbita por leyes ineludibles. Mal entendida dignidad es aquella que lleva a los individuos ó a las sociedades al suicidio.

Las lecciones del pasado deben ser severa enseñanza para el pueblo colombiano. Inspirándose en esa enseñanza debe ese noble pueblo comprender que en esta edad hay que poner en un justo equilibrio los ideales sublimes y las exigencias de la vida real. Las glorias de los andantes caballeros se han eclipsado ya mucho en estos siglos de la industria, del trabajo, de la ciencias positivas. Los pueblos que en siglos tales sacrifican aún las necesidades de su ser nacional en aras del romanticismo político, van camino de la desmembración y del aniquilamiento.

En esta fecha al ver flamear nuestro glorioso tricolor, el mismo tricolor de Colombia y de Bolívar, en recuerdo de los hechos del 3 de Noviembre de 1903, no nos queda sino hacer votos porque, reconciliada Colombia con la nueva República y unidas las dos por los indisolubles lazos del pasado y por las unidades del presente y del futuro, puedan marchar unidas conquistadoras del porvenir.



Coronel D. José Ignacio Holguín

COMANDANTE DE ARMAS DE LA PROVINCIA

Es el más joven de los coronales que constan en el escalafón militar y uno de los pocos jefes que, según se asegura, obtendrá la efectividad de su grado en la Asamblea Constituyente. Parece que tomará mucho empeño en que se suprima el Depósito de Jefes y Oficiales en Comisión, Depósito que consume gran parte de las rentas del Estado y no reporta a éste utilidad alguna. Es indudable que tal proceder merecería la aprobación general.

CABLE
ULTIMAS NOTICIAS

Rusia

Los murdos del manicomio Mercedes desahollaronse y murieron uno tras otro.

Correspondencia de New York

Octubre 15, de 1906.

Sr. Director de «El Comercio». Acaba de ocurrir en uno de los más aristocráticos hoteles de esta ciudad, un suceso trágico que ha puesto fin a una vida tormentosa de aventuras y de vergüenzas. Albert J. Adams, conocido con el poco envidiable nombre de «Policy King», ex-presidiario y dueño de una fortuna que se estima en más de \$1.150.000, se suicidó en su departamento en el «Astonia», disparándose un tiro de revolver en la cabeza.

Diversas causas contribuyeron a precipitar el fin del desgraciado millonario; pero es un hecho que la principal de todas, la determinante en su capítulo para que tomase tal resolución, fue el convencimiento de la impotencia de su dinero para librarse de la vergüenza que cubría su nombre y del estigma público que lo abrumaba. La investigación judicial prueba que antes de matarse estuvo largo rato sentado en el borde de la cama; meditaba quizás dolorosamente en que ese dinero, a la posesión del cual todo lo había sacrificado, no podía salvarlo del espantoso calvario de su existencia, y no es difícil reconstruir sus reflexiones de esa hora y encontrar cómo hizo el balance de su vida en ese momento solemne. De un lado, su gran fortuna que le brindaba comodidades y placeres, pero nada, nada podía borrar, la imposibilidad de salir a la calle sin que al punto señalaran con el dedo, el martirio de ver su nombre en periódicos y revistas siempre seguidos de infamante comentario, de oír como los predicadores en el pulpito lo presentaban como el tipo de vicio y ejemplo del castigo que lo sigue; y, para mayor desgracia, toda esta vergüenza cayendo sobre su familia a la que tanto amaba y que con él se había hecho tan célebre.

Ha dejado toda su fortuna a su mujer y a sus hijas, á quienes amó con singular ternura. Pocos, aunque parezca raro, este hombre sin principios y sin moralidad, sentía un amor apasionado a su familia, y por ella, casi exclusivamente, era por quien sufría al darse cuenta de la triste celebridad de que gozaba. Todavía se recuerda la frase amarga, el grito trágico con que aplicaba a los Reporteros que le seguían:

blecer en New York el Juego de «Policy» (especie de lotería y ruleta fraudulentas, combinadas) y ese encuentro decidió de su vida. Era hábil, activo é inteligente y hubiera podido prosperar en cualquiera empresa lícita en que desplegara sus aptitudes, pero encontró más fácil seguir el camino que el vicio le brindaba y se asoció con Simons, al que pronto sobrepujo en habilidad y al que substituyó a su muerte.

Desde ese día su fortuna creció vertiginosamente hasta \$1.800.000 dólares llegó a ganar, según se vé en los Memorandos que la Policía encontró en su escritorio en la época de su prisión. Pero al cabo llegó el momento en que la suerte, hasta entonces propicia, le volvió la espalda. Un joven rico é influyente, el Capitán Norton Goodard, decidió libertar á New York de aquel pulpo que le chupaba la sangre é inició una guerra sin tregua contra Adams; y, poco a poco, ganándose influencias, modificando leyes, clamorando en la prensa, llegó por fin á estrecharlo hasta el punto de que un día la policía sorprendió y cerró el Garito principal y refugio á Adams á prisión. Esto ocurría en 1901, y en 1903 concluyó la causa que se le siguió, condenándole á un año de prisión, sentencia que cumplió en Sing Sing. De allí salió hace dos años no reformado, pero sí con la salud y espíritu quebrantados.

Ha dejado toda su fortuna á su mujer y á sus hijas, á quienes amó con singular ternura. Pocos, aunque parezca raro, este hombre sin principios y sin moralidad, sentía un amor apasionado a su familia, y por ella, casi exclusivamente, era por quien sufría al darse cuenta de la triste celebridad de que gozaba. Todavía se recuerda la frase amarga, el grito trágico con que aplicaba a los Reporteros que le seguían:

Cigarrillos Progreso esmerada elaboración y selección de materiales

te pueblo, si este pueblo pudiera temblar por algo, y si no hubiera aquí tanto desprecio por la vida del hombre que en definitiva cuenta por poco en esta civilización plutocrática. Según esa estadística, durante el año que terminó en Junio de 1905, han muerto por accidentes en los ferrocarriles de este país 9705 personas, y han quedado heridas de mayor ó menor gravedad 86.008. La guerra que hubiera causado ese número de víctimas, habría desatado las mil lenguas de la prensa pidiendo la intervención del Gobierno para hacer cesar la carnicería; si una epidemia hiciera una décima parte siquiera de esa mortalidad, el pánico y el clamor públicos obligarían al Ejecutivo á tomar medidas para evitar el mal y acabar con el azote, pero como se trata únicamente de gente que muere, ó queda inútil por descuidos, negligencias ó economías de las empresas de ferrocarriles, que de ese modo acrecen sus proventos y doblan sus dividendos, más se hace, ni la estadística publicada produce sensación en el público, acostumbrado ya como está á verse tratado como entidad productiva únicamente, sin mayor derecho á exigir seguridades para la vida; y sin preocuparse en lo mínimo, continúa la multitud haciendo las estaciones, atropellándose para obtener el billete que la pondrá en condiciones de dar motivo para la espantosa estadística que dejamos apuntada.

En cambio, si el egoísmo y el descuido pámides de esas empresas de tal modo diezman la población sin comoverser ni buscar remedio al mal, es consolador ver que por otro lado y en esfera distinta, el hombre, en su amor por la humanidad, se afana continuamente tratando de aumentar como prolongar la vida y mejorar sus condiciones. Prueba de ello es la noticia que publican las Revistas científicas de este país, de fechas recientes, de que como resultado de los trabajos de Pasteur y de su sucesor, el eminente bacteriologista francés Profesor Metchnikoff, sobre los mi-

que hace un año se fugó con su coche, acaba de casarse con un rico comerciante de Concord, N. H. á quien por lo visto no se le da un ardite en materia de cocheros y de fugas. Cuando el rapto se efectuó el escándalo fue mayúsculo, tanto por la posición social y gran fortuna de la familia Dearborn, cuanto por haberse sabido inmediatamente después que el coche era casado y tenía varios hijos. Esto parece que amargó la felicidad de la fugitiva, y á poco volvió al seno de su familia, no sabemos si arrepentida ó asarada, y emprendió viaje al Colorado, donde ha residido por varios meses meditando en las arrieras y que es capaz un auriga, y quizás diciendo para sí al recuerdo de sus pasadas alegrías de todas las vidas arrastradas, la de coche es la mejor. De esas reflexiones la sacó la proposición matrimonial de Mr. James Holland, quien prendado de las dotes [ó de la dote, que en esto no marcha muy de acuerdo los cronistas] de la caprichosa doncella, le rogó lo acompañara al altar, al cual no tardaron en ir, también en coche, á jurarse amor y... felicidad matrimonial en los Estados Unidos. Nada se sabe del coche.

Y para terminar, Sr. Director, diré que otra nueva gloria satírica hace hoy, el orgullo nacional de este pueblo: un oficial del ejército americano ganó la Carrera Internacional de Globos, y con ella, la Copa Internacional de Aeromatas. Concurrieron al torneo 16 profesionales representando á 74 las capitales de provincia, tenemos sólo correos de pie. Nosotros tenemos peatones en algunas provincias.

Algunos se andan introduciendo en las casas, precisamente á las horas de comer, sin que los conviden. Algunos se andan petoteando.

La zagalra venía con un traje forrado de pieles finas. La zagalra venía con pellica.

Bruno, en las guerras civiles, que aquison ya de Nueves y Domingo, no hace otra cosa que estar deseando el triunfo de su partido y diciendo: ¡ojalá! ¡ojalá! Bruno no es sino ojialatero.

Ese pan como tiene bastante leñadura, al cocerse, se esponja pronto. Ese pan se oliva pronto. En Europa hay muchos museos de armas antiguas, preciosas, raras.

En Europa hay muchas aptotecas.

Este ciego se anda errante por los pueblos, cantando coplas. Este ciego es pallador.

El pan que hace María es para la venta solamente. María panada.

Este criado tiene varios defectos: es simple, mentecato, perezo y flojo. Este criado es un panarra.

Yo éanso mucho pan. Mi hacienda produce trigo. Yo soy paniego. Mi hacienda es paniega.

Todos los Andes tienen vastísima extensión de páramos. En los Andes hay parameras.

Hay labriegos activos en las pendientes de las cuestras ó montes, forman bancales pequeños y estrechos, los cortan y allanan y siembran en ellos ó hacen plantaciones. Cuando no queremos hacer uso de la circumlocución ó marcar y ser más breves, diremos solamente: hay labriegos activos que forman paratas.

Algunos mandatarios contemportizan con todos por miras interesables. Algunos mandatarios con todos pastelern.

Los muchachos pisan con fuerza y desalentamente. Los muchachos patellan. Este verbo, en acepción figurada, es asimismo expresivo.

En nuestros cantones cercanos á las capitales de provincia, tenemos sólo correos de pie. Nosotros tenemos peatones en algunas provincias.

Algunos se andan introduciendo en las casas, precisamente á las horas de comer, sin que los conviden. Algunos se andan petoteando.

La zagalra venía con un traje forrado de pieles finas. La zagalra venía con pellica.

— está este sitio po-
— son nue-

Convención Nacional

Sesión ordinaria del 3 de Noviembre.

Presidida por el Sr. Dr. Freile. Zaldumbide asistieron los siguientes señores:

Aguilar Rafael, Aguilar Luis A., Alfaro Flavio E., Arauz T., Barja Juan, Calero Pablo F., Cevallos Benjamín, Intrigajo Federico, Díaz O., Durango Marcos L., Esteves Juan H., Guillén Federico, Hidalgo Pompeyo, Yépez Alejandro, Martínez Aguirre Francisco, Mancoyo Abelardo, Monge Celiano, Montalvo Abelardo, Montesinos Juan J., Navarro Juan Francisco, Navarro Pablo Ismae, Palacios León Benigno, Poso Félix M., Quevedo Belisario, Rengel Manuel E., Román Pedro J., Romero Cordeiro J., Serrano Angel, Palacios José B., Valdez M. Pedro, Vela Juan Benigno, Villavicencio César D., Peralta Benjamín, Coral, Carbo Aguirre, Pazmino L., Peralta José, Triviño, Alfaro Olimaco, Arellano R., Viteri Justo, Andrade R.

El acta del 21 de Octubre fue aprobada.

Se leyeron las comunicaciones siguientes:

Un telegrama del Sr. Jefe Político de Cayambe, pidiendo el nombramiento de otro escribano en ese Cantón.

Otro telegrama del Sr. Lapierre, Presidente del Tribunal de Cuentas de Guayaquil, dando cuenta de que ha dispuesto ya el trabajo que informará á la Asamblea de la lista de las personas que, durante la Jefatura Suprema, hayan sido favorecidas con pensiones de montepío, rentas vitafelias y condonación de cuentas.

Un oficio del señor Secretario de Hacienda, acompañando los Acuerdos del Sr. Encargado del Mundo, relativos al reconocimiento de créditos internos, pensiones etc., con los respectivos documentos.

Al ponerse en discusión el art. 19 de la Carta Fundamental, los Sres. Dres. Vela y Villavicencio, hicieron la moción siguiente: que se aplaque el debate del expresado artículo, por ser de mucha importancia el asunto que en él se trata hasta el próximo lunes.

sin perjuicio del derecho de los padres de familia para dar á sus hijos la que tuvieren á bien.

Al ponerse en discusión el inciso 3º, volvió á ponerse en debate la moción del Sr. General Triviño, con apoyo del Sr. Romero Cordeiro, que había sido ya discutida anteriormente. Dicha moción es la siguiente: «Que se constituya la Asamblea en sesión permanente hasta que se discuta y vote el artículo que debe prececler al art. 11 de la Constitución y mientras se aprube el art. 19.»

Votada por partes, negóse la primera y obtuvo aprobación la última.

Por votación nominal fué aprobado el inciso 3º y último del expresado artículo 19, que dice:

«En el Estado ni los Municipipalidades subvencionarán ni auxiliarán en forma alguna á otras enseñanzas que no fueren la nacional y la municipal.»

Dieron su voto en favor del inciso 3º los siguientes señores: Villavicencio, Palacios León B., Yépez, Pazmino, Andrade R., Coral, Arellano, Navarro Juan E., Borja, Vela, Quevedo, Viteri, Serrano, Mancoyo, Carbo A., Esteves, Triviño, Intrigajo, Stopper, Durango, Alfaro F., Uguillas, Romero C., Valdez, Román, Guillén y Freile.

Estuvieron en contra: Monge C., Calero, Montesinos, Bardo, Aguilar R., Peralta J., Cárdenas, Peralta B., Díaz, Aguilar Luis y Poso.

Algunos señores diputados razonaron su voto.

Se levantó la sesión.

Campo Libre

Quito, Noviembre 2 de 1906. Sr. Director de «El Comercio».

Presente.

Muy señor mío: El suelto de crónica «Autoridad» publicado en el N.º 227 del mencionado diario que usted dirige, es el que me da motivo para distraer su atención con esta carta, que espero la recibirá con benevolencia y le dará publicidad, no por lo que á mí me interesa, sino por la trascendencia que entraña en sí el acto ile- gual que quedará de manifiesto. ce

juicios de Dios, sólo El los conoce, dicen los creyentes; y yo digo... Amén!

Aquí estará, señor Director, hasta que nuestro amo y señor no disponga otra cosa, ó hasta que mi espíritu se degrade y me puestro, y me arrastre de rodillas implorándole misericordia; pero para inmutarme de los ataques del microbio de tan horrible y asquerosa enfermedad, que se ha hecho epidémica en este desgraciado país y aun cuando á ella soy refractario, me encuentro haciendo reminiscencias históricas de individuos que son dignos de imitación y aplaudirse á diario inyecciones intra-espirituales de maravillosos específicos de Samuel Smiles.

Con aprecio y consideraciones se suscribe de usted muy atento y S. S.

W. Ugarte.

SOCIAL

Enfermos:

Segue gravemente enferma la señora madre de los doctores Ontanda.

En el mismo estado de gravedad se encuentra la Sra. Victoria de Racines.

Enferma está la señorita Rosa Valdez.

Ha caído enfermo el Sr. Rafael Amable Silva.

Viajeros:

Partió á convalecer en Pomasqui la Sra. Genevieve Chiriboga de Pérez.

Enferma se dirige mañana la Señorita Carmela López.

Llegó de Guayaquil el Sr. Ramón Mejía.

Almuerzo — Hoy tendrá lugar un suntuoso almuerzo de despedida en honor del ex-Ministro de Colombia Sr. D. Emiliano Izaza, ofrecido por Dn. Carlos Fernández Madrid á este sagaz diplomático que tan trata memoria deja en el Ecuador.

Asistirán varias personas connotadas de nuestra sociedad.

FUME USTED los cigarrillos de picadura y de hebra de la Fábrica "El Triunfo". Son los mejores

Quid pro quo!

No extrañe Ud. el cigarro **habeano**, fume el de la fábrica "EL PROGRESO", de venta en la tienda del Sr.

GABRIEL MATEUS.

Carrera Venezuela—Casa de L. Gouin.

CRONICA

Desde Nueva York.—Publicada hoy la correspondencia que trae la metrópoli norteamericana, nos revela el repudado periodista colombiano, Sr. Alfredo Díaz Guerra. Con esta primera publicación empezamos a cumplir el compromiso contraído con nuestros lectores de aumentar la información que puede suministrarnos nuestro diario, merced á la colaboración distinguida personalísima de los señores que nos enviarán sus correspondencias de todas las capitales del continente americano. Por el presente podemos anunciarles tener de correspondal nuestro en Nueva York á uno de los más grandes escritores de Colombia; de los periódicos que han visto luz en el Ecuador no recordamos sino de uno sólo, el Grillo de Pueblo de Guayaquil, que ha publicado antes que nosotros algunos interesantes artículos sobre la Gran Guerra.

Recomendamos.—Comandante de la 1.ª sección del Cuerpo de Infantería, nombrado el señor **Ulises Orellana** en remplazo del comandante A. G. González. Inspección del miso cuerpo ha sido nombrado el Sr. **Sivanor Martínez**, y el Sr. **Arce** en remplazo del Sr. **Arce**. Inspectores los señores **José González**, **César Murgueta**, **Carlos P. Paredes** y **Juan Augusto** en remplazo de otros señores que han sido dados de baja por los últimos acontecimientos.

Los representantes.—El doctor

torio, al cual se hacía una burla, no se anduvo por las ramas y sobre ese amigo Tenorio, á Insua y D. Luis Mejía y los demás personajes cayó una fenomenal lluvia de patas, en tal abundancia que, con ellas, podían progresar por lo menos dos provincias de las amenazadas por el hambre. La verdad es que no nos coge de nuevo lo ocurrido con ese señor carpintero, pues en el escenario político se presencian cosas análogas. Altos funcionarios conocidos que, siendo menos que un herrero ó un peatón, desempeñan jefaturas, gobernaciones y hasta puestos más altos. Sólo que estos empleados, actores en la escena política, no sufren descargas de patatas sino descargas de pirofos de la prensa á ellos adicta.

Inspección.—Ayer, por la madrugada, fueron enviados varios agentes investigadores para que recorrieran todo el trayecto de la acequia del Atacazo. Llevaban la comisión de ver si había en realidad el rolo de aguas públicas que ha causado la desesperante sed de estos últimos días. Los agentes avanzaron hasta los orígenes de la acequia y descubrieron en varios puntos tomas de agua disimuladas cuidadosamente entre la maleza. Esas tomas habían sido hechas por los propietarios de algunas haciendas por las cuales recorre la acequia. Los propietarios han sido ya citados para que se presenten ante la autoridad, á efecto de que se verifique el juzgamiento respectivo.

Esperamos.—Con verdadera ansiedad deseamos leer el número 39 de *El Correo de Quito* para saber los nombres de los desleales, que sin tener la dignidad paaron á presenciar á la nueva administración después de haber gozado en la anterior como los desleales.

que escandalizaban á los transeúntes. Luego empezó á dar pescozones á algunos celadores que acudieron á contenerle y para terminar sacó el revólver y disparó un tiro. La bala pasó rozando las cabezas de dos niños que jugaban tranquilamente. Como este acto no es el primero que comete dicho mayor, sino que dispara precisamente el revólver frecuentemente, ha sido citado para que se presente ante el Sr. Comisario.

San Antonio sin pan.—Ayer los devotos de este santo que concurren por la mañana á la Capilla de Carriña llevaron gran sorpresa al notar que el cepillo en donde se depositan las limosnas que, con el nombre de Pan de San Antonio, se distribuyen mensualmente entre las familias pobres, estaba completamente desaharado y por consiguiente, vacío. Se supone que el ladrón se haya ocultado en la mencionada Capilla desde la víspera, á fin de poder trabajar activamente durante toda la noche para lograr su objeto. Cálculase que el dinero sustraído asciende á la suma de 100 sucres, más ó menos.

Aprovechad.—Según leemos en los periódicos de Guayaquil, no hay corridá alguna, en la Plaza de Toros de ese puerto, en la que no se estrene un nuevo espada; los *matadores* caen como floridos, y tan buenos que el público no sabe á cuál de ellos otorgar sus simpatías; basta enumerar á la ligera los que *achian* como espadas en Guayaquil en estos días: *Chaitillo, Castellano, Páez, Chiclanero, Morello, Cabello,...* la mar! En cambio nosotros contando con aficionados, con una plaza más que regular y con excelente tiempo, pasamos privados de tan grata diversión. Hoy que se trata del estreno del famoso *Taño* en Guayaquil, á donde ha llegado el día miércoles, en compañía de *Pelillo*, el mejor banderillero que hemos conocido, sería de desear que la Empresa de esta Capital los contratase para algunas corridas.

Ojalá el viaje del Sr. Orcés tenga por resultado la venta de una buena y escogida cuadrilla de diestros, y sobre todo, de *diestras*, novedad que sería del agrado del pueblo quintero, que hasta ahora no ha gozado de tan gracioso espectáculo.

En los ojos.—Es ya muy punible el descuido que algunos celadores manifiestan en el servicio. La calle de la Platería no es ningún suburbio en donde se asomen los duendes ni aséale al pasante la legendaria viuda.

Con todo allí, en esa calle central, rompieron los ladrones los candados que aseguraban la agencia de pres-

Nos complacemos en saludar al amigo Vignolo y le deseamos buen éxito en sus negocios.

Continúan los temblores.—Por nuestros cañes hemos llegado á tener conocimiento que el día 24 á las 4 y media de la tarde hubo un fuerte temblor que duró algunos segundos, dejándose sentir en la costa ecuatoriana.

No sabemos que exista ordenanza alguna municipal que imponga la contribución de cinco centavos por cada mula de carbón que entre á la ciudad.

Creíamos nosotros que esos impuestos á los víveres se referían típicamente á los vendedores de la plaza de mercado, pero resulta que hemos estado equivocados. Los celadores de la Policía Municipal, sin que sepamos con qué autorización, cobran ese impuesto á cuanto individuo trae á esta capital su carga de carbón, y, así, cualquier pobre campesino ó infeliz indígena, se ve obligado forzosamente á entregar en vía de gravamen, cinco centavos á los señores pacos de la edilidad. Esto, sencillamente, es un abuso, acerca del cual llamamos la atención de los señores comisarios municipales, quienes á no dudarlo, ignoran el proceder arbitrario de sus subalternos. Esperamos que, en lo sucesivo, no se harán efectivos esos impuestos no ordenados por el Municipio.

La verdad en pie.—Con el campanudo título de *Desmentido sesionense* publica "El Tiempo" de ayer un telegrama de Pelillo, en el cual se afirma que un Sr. Teófilo Cisneros (?) asegura ser falsa la noticia de la ocupación de Andoa por los peruanos. Dirigiéndonos al público sensato que nos lee, queremos que consten estas dos cosas: 1.ª La fuerza que tienen las palabras del H. Vela J. B. en plena Asamblea, confirmando la verdad de la ocupación de Andoa; palabras que no fueron desmentidas por ninguno de los que tomaron la palabra, á guisa de conocedores de la situación internacional del país; y 2.ª ese espíritu antipatriótico de ciertos diarios por ocultar la verdad, por dejar á ciegos al pueblo en asunto tan importante como es el de límites, puerto perjudicial porque va contra los sagrados intereses de la patria; prurito que les conduce á verdaderas ridiculocías, pues no tropiezan en citar como autoridades á personas desconocidas y que talvés ni siquiera existirán. Juzgue el público.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la importancia de esta carta que el Sr. Pelillo se ha

LA MEJOR CERVEZA
LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



UNICOS AGENTES
CAAMAÑO JIJON & C^o—GUAYAQUIL

AGUA MINERAL de GUITIG

Agua de mesa sin rival, digestiva y estimulante. Cura las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Recomendada por las mejores facultades médicas, del país y del extranjero. Se conserva por muchos años, sin sufrir alteración. No contiene sustancias orgánicas y sus gases son naturales. (Véanse análisis). Se recomienda conservar las botellas echadas.

DEPOSITO
Bajos de la casa del Sr.
Manuel Zaldumbide.

"El Triunfo" y "Cuba Libre"

Alejandro Nacho

satisfará al público en general con una realización que dará en este mes, según publicaciones que se fijarán en todas las esquinas. Merece esperarse.

Cuento del día

EL TIEMPO ILUSORIO

Continúa

Mr. Bacheler miró mejor. Una cicatriz blanquecina, bastante visible, atravesaba el pulgar izquierdo. Era la marca de una profunda mordedura.

El Juez tuvo una mirada singular. —Sí, dijo. Pero hace años que esta herida se ha cerrado. —Lo sé, dijo Mr. de Vaudelles. Hace años, os he dicho, que esto secrete me atormenta.

—¡Ah! muy pensativo el Juez. ¿Y... por qué habéis robado? —Para pagar una deuda de juego. Estaba loco. Por otra parte, agotado. —Pero vos tenéis una fortuna considerable.

—La tuve después. —¿Cómo después? ¿Hace cuatro días? —Cuatro días, dijo M. de Vaudelles.

—Señor, dijo M. de Bacheler, hay un loco aquí y no soy ciertamente yo, si no, Margarita Chevier. Ha sido asesinada en la calle Molitor hace cuatro días. Exactamente, por otra parte, dice la maneta que decís?

Mr. de Vaudelles se puso súbitamente muy rojo y pareció caer en un sueño insoportable.

—Margarita Chevier? murmuraba. No... ese no era su nombre. —Parecía hacer un inmenso esfuerzo de memoria. Murmuró aún: —Cuatro días... No, nueve años, Margarita Chevier... No... Pero entonces... se trata de otra cosa... no han sabido nada.

Mr. Bacheler se había calmado súbitamente. Su rostro se impregnó de una curiosidad intensa y miraba al Conde como si tratara de aprehenderle memoria sus más pequeños gestos. La atención extrema lo hacía jadear.

De pronto hizo una señal al escribano, le dio en voz baja una orden que le trasmiró a un guardia. Minutos después, éste traía un legajo.

Durante aquel tiempo, Mr. de Vaudelles no se movió, y el Juez le estudió sin decir palabra. Leígo compuso el legajo con aire indiferente, moviendo la cabeza mirando vivamente de tiempo en tiempo, Mr. de Vaudelles.

—Esos... murmuró, cuando el hombre pasó.

días lo ajustaron. El escribano y el Juez habían incorporado. Arrojó en un torpe suplico miradas de hostilidad batida y cayó en su asiento sollozando.

—Dejadlo, dijo Mr. Bacheler. Y con una calma triunfante dijo a su escribano: —Tenemos delante al asesino de Marcela Chandaz. El crimen ha sido cometido hace nueve años en la calle Molitor. Nunca se encontró a su autor, y la causa fue archivée. Las circunstancias han sido absolutamente parecidas á las del asesinato de Margarita Chevier. Fod, desde el nombre de la calle hasta el sitio de las heridas, es idéntico.

Me extraña como esta singularidad no me había sorprendido. Ha sido necesaria la visita de este hombre. En efecto, sé lo bastante de él para recordar que en aquella época estaba arruinado. Su fortuna la de he a una herencia posterior. La cicatriz del pulgar es concluyente. Sin embargo, no hay duda de que el hombre arrestado esta mañana es el verdadero culpable de este otro crimen. Hay aquí un concurso de coincidencias inauditas que sólo el Dr. Leboeuf, nuestro sabio médico legista, podría esclarecer. Hacedlo llamar. Pero... voy á saber algo por mí mismo.

Mr. de Vaudelles salía de esta prostración y levantaba hacia el Juez una faz livida, crispada por los sollozos. Sivamente, Mr. Bacheler preguntó: —¿Por qué habéis confesado ahora vuestro crimen, en el cual nadie pensaba? ¿Es un recordamiento? Os será tenido en cuenta. Pero ¿por qué os acusabais del crimen de ahora cuatro días? —¡Vámonos!

Mr. de Vaudelles, más débil que un niño, temblaba al sonido de aquella voz y balbuceó: —Yo... yo leí en los diarios... todo era parecido... los menores detalles... Entonces, sin duda, no tuve en cuenta el tiempo... Me pareció que no había sido cuatro días... Y sin embargo, ahora veo que eran nueve años.

—¿Si no es eso? dijo M. Bacheler con una autoridad vehementemente, encareciendo del puro abstracto del descubridor de misterios. No es eso, todo vuestro crimen dormía en vuestra conciencia y se ha despertado en vos, intacto, vívido, impetuoso, á causa de la identidad extraordinaria de las circunstancias? ¿Y habéis hecho los mismos gestos, y el largo intervalo de tiempo se ha olvidado, y habéis verdaderamente creído que vuestro crimen databa de cuatro días?

¿Este hombre á la enfermería del depósito. Después que unió á la visita nueve años, cuatro días? Camille Maupolain.

¡OJO!

RAMON BARBA N. vende su casa grande que está situada en la Carrera Flores, N° 37, á distancia de dos cuadras de la plaza principal: que antes fué del Sr. Lucio Salazar. La persona que interese puede dirigirse á su almacén frente al Templo de la Compañía.—Oltre. 27.

Para todos

No hay que olvidar que Aquilino Cueva tiene empresa de transporte de carga, bien atendida, y que ha desempeñado con buen éxito hasta el día de la entrega de carga á domicilio.

Además tiene consignación gratis en Cajabamba para todos sus clientes.

Quito, Octubre 20.—1 m.

ENTRE DIPUTADOS

¡Hola! Queridísimo amigo, felices los ojos que te ven cómo has llegado?—Con deseos de abrazarte extraviado Pascual—Con cuántos votos triunfaste!—Dígame de votos hombre quiero primeramente brindarte una copa de Champán—Tú eres siempre fino, Juan. En mi casa corresponden con interés—Para ir á tu casa, Pascual deseo acompañarte—Veniente, para que no corras el riesgo de sufrir un desán por lo mismo—Las uñeiras del Pichincha—¡Ah, sí, y que he visto muchas y muy guapas—Páncho, vé por un peluquero—De combates peluqueros!—No, hombre, no: Gran Peluquería y Perfumería Sucre, Carrera de Venezuela, bajos del Palacio Arzobispal, letras G, H. Cuidado con equivocarte—Qué buenos proyectos traen, señores para sus provincias?—Proyectos buenos... —Caballeros, tengan ustedes buenos días—¡Ah! El Sr. Peluquero, Afínteme Ud. Cuál es la tarifa de la Sucre—Corte de pelo \$1.00, peinado \$1.00. A domicilio el doble—¡Oh que barato!—¡Listo y elegante señor—Muy bien: su trabajo merece más. Aquí tiene Ud. dos sures—Pátron—dígale Páncho, asbiendo los ojos codiciosamente en las otras peluquerías cobran 0.50 pelo y barba—Si en las otras cobran \$1.00, ¿cómo cobra en la Sucre?—\$1.00.

Memorandum

Reclor, tiene 30 días, 4 de fiesta y 25 de trabajo.

Usos de la luna

Cuarto menguante el..... 9
Luna nueva el..... 16
Cuarto creciente el..... 23
Luna llena el..... 30

Santos del día

Hoy Domingo 4—Santos Carlos Borromeo, arz. y Juanico, ob.

Comisarios de turno

Sres. Alfredo Sevilla y Belisario Tapia.

Médico de turno

Dr. Juan J. Paz y Millio.

Practicante de turno

Carlos Moreano Moncayo.

Boticas de turno

La Sucursal de la Alemana y la Americana.

Telégrafo

Las líneas del Norte y Sur francesas.

Compañía de Transporte

Lima—Súper. Rápido para Cajabamba y Omilibis para Ambato.

Llega: Rápido de Cajabamba.

México—Súper. Rápido para Cajabamba.

Llega: Omilibis de Ambato.

Jueves—Súper. Omilibis para Ambato.

Llega: Rápido de Cajabamba.

Viernes—Súper. Rápido para Cajabamba.

Sábado—Llegan: Rápido de Cajabamba y Omilibis de Ambato.

Existencia de Hoteles

Hotel Ecuador.

En el almuerzo: Conde de Chevilly, Guillermo Weir, José L. de Palacios.

En el Hotel Aljaraque: Jorge Guzmán, Dr. César Villavicencio, Sr. Irigoyen, Adolfo López, Harrison Masón, Néstor E. Ledesma, Tomás Gargallo, Alfonso Freyre, N. Falque Velarde, N. Ampuero, Luis F. Maridueña, Pablo Rossebachi.

En el Hotel Paraiso: Alfredo Lyntos, A. Raymond.

En el Americano: S. Gathid, R. A. Guallera, C. Alvarez, Segundo P. Vascorote.

Cambios bancarios

Banco Comercial y Agrícola

París..... 102

Hamburgo..... 98

Madrid..... 101

New York..... 107

España..... 96

Colón..... 35% decto.

Lima..... 2

Guayaquil..... 4 1/2 par.

Los tipos señalados son los que rigen en Guayaquil.

Banco del Pichincha

Londres..... 102 1/2

París..... 101

New York..... 107

España..... 97

LA NUEVA ITALIA

Brescia y Cía.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

ES EL ALMACÉN

PREFERIDO DE LAS FAMILIAS

No confundirse! Nuestra casa no tiene Sucursales

Cámara de Comercio, Agricultura é Industria

LEY DE AGUARDIENTES

Se invita á todas las personas que tengan interés en la Ley de Aguardientes á una reunión que tendrá lugar el Sábado 3 de Noviembre á las cuatro de la tarde en el local de ésta Cámara (Carrera de Venezuela, casa de la Sra. Matilde Flores de Hurtado) en el objeto de conocer el Manifiesto y proyecto de Ley que la Cámara elevará á la H. Convención.

No es necesario ser miembro de la Cámara para asistir.

Quito, Octubre 27 de 1906.

EL PRESIDENTE

Manuel Jijón Larrea

The Guayaquil & Quito Railway Co.

FERROCARRIL EN MOCHA

Departamento de tráfico

Con motivo del avance de la obra, y el aumento de nuevas Locomotoras de gran potencia y otro material rodante, la Empresa transporta en la actualidad toda la carga que recibe de Guayaquil á Mocha, en cinco días, salvo caso fortuito.

La tarifa entre Guayaquil á Mocha, es la siguiente:

Carga de 1ª clase	\$1.297 por quintal.
" 2ª "	" 2.51 "
" 3ª "	" 2.02 "
" 4ª "	" 1.55 "
" 5ª "	" 0.97 "

El Comercio de Quito recibirá con agrado los grandes beneficios que el Ferrocarril le ofrezca.

Para demás pormenores dirigirse al

Agente de la Empresa

Huigra, Octubre 27 de 1906.